
 

 
 
 
 

Jahresbericht 2019 der Sektion AS Ost 
 
 
Geschätzte SEV-Mitglieder 
 
 
Mit dem Jahresbericht 2019 geben wir einen kurzen Rückblick der Aktionen unserer 
Sektion AS Ost, sowie eine Zusammenfassung weiterer Tätigkeiten. 
 
 
Vorstandssitzungen 
Insgesamt wurden fünf Sitzungen durchgeführt, zwei in Zürich, zwei in St. Gallen und eine in Wil. Für 
alle fünf Vorstandssitzungen wurde ein offizielles Protokoll erstellt und auch an den Präsidenten des 
Unterverbandes AS, Peter Käppler und die Regionalsekretariate weitergeleitet. Die Sitzungen waren 
sachbezogen, konstruktiv und immer auf das Wohlergehen der Mitglieder der Sektion AS Ost 
fokussiert. 
 
 
Mitgliederversammlungen 
18.03.2019:  Frühlingsversammlung in der «Brasserie Johanniter» in Zürich (63 Personen). 

Als Referentin durften wir Barbara Spalinger, Vizepräsidentin SEV, begrüssen. 
Mit Spannung haben wir mehr zum Thema Rechtschutz erfahren.  
Unser langjähriger Aktuar Ferdinand Wipf ging in seine wohlverdiente Pension.  
Aus diesem Grund musste ein Nachfolger gefunden werden, diesen hatte Ferdinand mit 
viel Aufwand und nachhacken erfolgreich gefunden. Sein Nachfolger, Peter Heinze 
konnte wegen Spätdienst nicht persönlich anwesend sein, darum erfolgte seine 
Vorstellung durch den abtretenden Aktuar. Peter Heinze wurde daraufhin von der 
Versammlung einstimmig als neuer Aktuar in den Vorstand AS Ost gewählt. 
 
 

16.11.2019:    Herbstversammlung im Restaurant «Kronenhof» in Schaffhausen (65 Personen). 
Besichtigung «Smile Stones» in Neuhausen, Informationen aus dem SEV und 
Ehrungen.  
Verabschiedung von Arne Hegland (Gewerkschaftssekretär) und Anita Mattes 
(Mitarbeiterin im Regionalsekretariat St.Gallen). Markus Cadosch, neuer 
Gewerkschaftssekretär und direkter Ansprechpartner für die Sektion AS Ost stellte 
sich kurz vor.  
 



 
 
 

Jubiläumsjahr und Werbung SEV  
  
Als man vom 100 Jahr Jubiläum des SEV zu sprechen begann, überlegte ich mir wie wir einerseits 
die bestehenden Mitglieder «belohnen» dürfen und anderseits einen Nutzen finden, um 
Neumitglieder zu rekrutieren.  
Auch der AS Ost war im OK und bei den Helfern vertreten. So begann die Tour mit dem 
Jubiläumsbus im RBL, weiter im Hauptbahnhof - sogar mit durchgehender Nachtschicht und an den 
weiteren Standorten Wil und St.Gallen.  
So kamen etliche Gespräche in Gang, die Eintrittszahlen des 2019 zeigten demnach auch seine 
Wirkung. Wir verzeichneten eine stolze Zahl von 37 Neueintritten beim AS Ost, 178 Neumitglieder 
total bei ganz AS. 
Der gesamtschweizerische Bestand von AS beträgt 4478 Personen, dies entspricht 11.9% des 
gesamten SEV. 
Leider stellen wir jedoch seit geraumer Zeit fest, dass die personelle Konstanz bei den SBB immer 
mehr ins Wanken gerät. Entsprechend hoch ist auch die Anzahl der Mutationen beim SEV, welches 
unser positives Bild der Neueintritte trübt. Wir schaffen es kaum, die Abgänge bei der Bahn infolge 
Pensionierungen, Todesfälle und Übertritte zu anderen Verkehrsdiensten aufzufangen.  
Die vielen Reorganisationen sind die Hauptgründe dafür, dass z.B. 136 Mitglieder die SBB und somit 
den SEV verlassen haben und anderseits 159 Pensionierungen die Folge davon sind! Leider haben 
wir auch 9 Todesfälle zu beklagen.  
Bei AS Ost verzeichnen wir ein Minus von 41 Mitgliedern infolge Pensionierungswelle und denselben 
Gründen wie Verlassen der SBB oder leider auch Todesfälle.  
 

Es lässt sich abschliessend sagen, dass sich nach dem GAV nun auch unser Jubiläumsjahr klar 
positiv auf die Neumitgliederzahl ausgewirkt hat. Für das Jahr 2020 haben wir uns viel 
vorgenommen, wollen wir doch einen Weg finden, der uns heute und in Zukunft eine Stabilität in die 
Mitgliederentwicklung bringt. Wir setzten sehr auf unsere Mitglieder, denn eine Vermittlung unter 
Arbeitskollegen gilt immer noch als eine der effektivsten Form von Beratung und Werbung! 
In diesem Sinne möchte ich allen danke sagen, welche sich das ganze Jahr für den SEV und seine 
Mitglieder einsetzen und unermüdlich Neumitglieder werben! 
Andrea Pace  
Werbeverantwortlicher AS Ost  

 



 
 
 
 

Teilnahmen 
Verschiedene Mitglieder des AS Ost und vom Sektionsvorstand haben das ganze Jahr über an 
diversen Anlässen des SEV, anderer Sektionen, sowie weiteren Aktionen schweizweit teilgenommen: 

- Besuch der Sektionsversammlungen des AS Bern, Mitte. 
- GAV Konferenzen über das ganze Jahr verteilt. 
-  Delegiertenversammlung im Frühling in Bern mit dem Kongress und Start des Jubiläumsjahres 

«100 Jahre SEV». Auch fanden Wahlen für die GPK SEV statt. Diana Oertig vom AS Ost wurde 
gewählt. Was uns alle sehr freut, nochmals herzlichen Glückwunsch. Die zweite DV fand im 
Herbst in Olten statt  

- Verschiedene Branchensitzungen in der ganzen Schweiz. 
- Anlässe und Sitzungen verschiedener Gewerkschaftsbünde im Gebiet AS-Ost. 
- Anlässe der Regionalsekretariate St. Gallen und Zürich. 
- Teilnahme an Aktionen für den Frauenstreik. 
- Anlässe Flyer verteilen für verschiede politische Abstimmungen. 
- Anlässe für Mitgliederwerbung. 
- Mit Organisation und Hilfe «100 Jahre SEV» mit dem Jubiläumsbus. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Danksagungen 
Ganz herzlich möchten wir uns bei unserer Vorstandskollegin Diana Oertig, sowie unseren 
Vorstandskollegen Clemens Cola, Bruno Käppler, Ferdinand Wipf und Reto Vogel bedanken, welche 
stets viel Herzblut in den AS Ost gesteckt haben. 
Unserem neuen Aktuar Peter Heinze möchten wir auch einen grossen Dank aussprechen, dass er sich 
bereit erklärte das Aktuarenamt zu übernehmen. Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit mit 
ihm. 
Von Herzen nochmals Danke an unseren scheidenden Aktuar Ferdinand Wipf, für die tolle 
Zusammenarbeit - alle im Vorstand werden dich vermissen. Deine Protokolle wurden immer prompt 
wie die Feuerwehr erstellt. 
 
Auch bei den Kolleginnen und Kollegen der Regionalsekretariate in Chur, St. Gallen und Zürich 
bedanken wir uns für die angenehme Zusammenarbeit mit der Sektion des AS Ost. 
Auch ans Zentralsekretariat in Bern geht ein spezieller Dank für die Unterstützung und 
Zusammenarbeit.  
 
Unserem Unterverbandspräsident Peter Käppler gebührt ebenfalls ein sehr grosser Dank für die 
Unterstützung im Osten der Schweiz. 
 

Der grösste Dank aber geht an unsere Mitglieder für das Vertrauen in den Vorstand und 
für die ganzjährige Unterstützung bei den Anlässen. 
Von Herzen ein grosses DANKE!! 
 
 
 
 
 
Wil, Januar 2020 
 
Für den Bericht: 
Marco Huber (Präsident) AS Ost und Andrea Pace (Werbeverantwortlicher)  


